
【香港商報訊】記者蘇尚報道：銅鑼灣大地主金
朝陽集團（878）發公告，獲大股東提出以協議安排
方式私有化，每股註銷總價 8.5 元，其中註銷價 7.5
元 ， 以 及 特 別 股 息 1 元 ， 較 停 牌 前 5.5 元 溢 價
54.55%。金朝陽下周一（10日）復牌。

涉及資金約6.02億元
資料顯示，金朝陽每股資產淨值為 65.152 元，市

帳為0.084倍，即出價仍較資產大幅折讓。

私有化由金朝陽集團獲創辦人傅金珠家族全權信
託旗下Ko Bee提出，該信託受益人亦包括傅金珠女
兒兼金朝陽執董陳慧苓、女兒陳慧如、兒子兼金朝
陽執董陳慶達等。目前傅金珠家族一方持金朝陽約
75%股份（約2.12億股）。私有化涉及7090.7萬股，
涉資約6.02億元。

金朝陽解釋，集團租金收入持續下降，單是2023
年按年下降超過26%，而且集團大部分主要物業位於
銅鑼灣和灣仔地區，儘管這些地區傳統上因高人流

量而受益，但零售行業受到諸多因素嚴重影響，包
括全球地緣政治緊張局勢、全球貿易下降、高核心
通脹、大灣區鄰近城市的激烈競爭等。

集團又稱，租金市場指標確認了下降趨勢，租賃
業務在未來幾年可能面臨日益加大的壓力。

金朝陽提到，私有化為計劃股東提供套現機會，
以溢價變現其全部股份，同時提到，希望在集團業
務面臨挑戰，以及不確定的市場及監管環境下，給
股東提供具有吸引力的退出方案。

金朝陽獲提私有化 每股8.5元溢價逾五成
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現屆七位女局長歷屆最多
李家超致辭時表示，香港是國際大都會，不論男女

都有平等的發展機會。香港女性多年來不只擔當家庭
的支柱，更是社會進步的重要推動者，為香港繁榮貢
獻「巾幗力量」。他以管治團隊為例指出，現時有7
位女局長，佔15位局長近半數，是歷屆問責班子之
中最多；女性文職公務員比例已達49%，而政府公務
員級別最高的常任秘書長當中，有六成是女士。而在
私人市場，現時有五成專業人員由女性擔任，更有超
過一半的執業律師和註冊會計師為女性，另有近四成
的經理級別是女性，他感謝女性多年來為香港的繁榮
貢獻「巾幗力量」。

李家超表示，促進婦女發展的工作任重道遠，強調
特區政府重視婦女權益和福祉，與婦女事務委員會繼
續通力合作，推動婦女發展，書寫婦女發展的新篇
章。他祝願香港女性如紫荊芬芳，弘揚家庭美德；如
木棉挺拔，在崗位上勇闖高峰；如紅梅傲雪，說好香
港故事。

婦女自強基金已資助逾240項目
民青局局長麥美娟在酒會致辭時表示，民青局過去

一年推動婦女發展取得重要進展，包括舉辦首屆家庭
暨婦女發展高峰會和推出一站式家庭及婦女資訊平
台。而2023年6月成立的「婦女自強基金」，至今已
經資助超過240個項目，協助婦女發揮潛能。同時，

民青局將於今年第二季推出「『友』妳啟導」友師計
劃，為本地女大學生配對女性領袖作為友師，計劃得
到了本地傑出女性的熱烈響應。

她說：「過去三十年，香港一直堅定落實聯合國
《北京宣言》和《行動綱領》的精神，恪守《消除對
婦女一切形式歧視公約》的條文，在婦女發展方面取
得了顯著成就。」她表示，民青局將繼續與社會各界
攜手奮進，促使女性在各方面充分獲得應有的地位、
權利及機會。

其他主禮嘉賓包括中聯辦副主任劉光源、外交部駐
港公署副特派員潘雲東、中國人民解放軍駐香港部隊
政治工作部副主任王志學大校、駐港國家安全公署聯
絡局副局長謝志祥、政務司司長陳國基、立法會主席
梁君彥、行政會議召集人葉劉淑儀、保安局局長鄧炳
強、發展局局長甯漢豪、房屋局局長何永賢、公務員
事務局局長楊何蓓茵、教育局局長蔡若蓮、運輸及物
流局局長陳美寶、文化體育及旅遊局局長羅淑佩、行
政長官辦公室主任葉文娟和民青局常任秘書長林雪
麗。

【香港商報訊】記者蘇尚報道：財政預算案公布
後，香港發展商加快推盤步伐。恒地（012）發展
的九龍城南首（EIGHT SOUTHPARK），昨日作
次輪銷售，涉及55伙，當中21伙開放式單位，折
實價均低於400萬元，可享100元印花稅。恒基物
業代理董事及營業（二）部總經理韓家輝指，截至
昨日下午，次輪暫售40伙，佔開售總數逾七成，
其中折實售價低於 400 萬元的開放式單位全部售
罄。

次輪銷售的單位，實用面積介乎200至351平方
呎，包括 21 伙開放式、24 伙 1 房，以及 10 伙兩
房，折實價由 337.5 萬至 810.2 萬元，折實呎價由
16873至23471元。已售出的單位則包括21伙開放
式單位、15 伙 1 房及 4 伙兩房戶，套現約 1.88 億
元。韓家輝稱，對銷情非常滿意，項目短短8日售
出 221 伙，佔可發售單位 236 伙近 94%，套現近
11.5億元。

韓家輝補充稱，客源方面，用家及投資者各佔一
半。九龍區買家佔約45%，新界區佔約35%，其餘
為港島區買家及外區客人。約85%買家選用「120
天現金付款計劃」或「120 天優惠按揭付款計
劃」。

美聯：估計可享5厘租金回報
美聯物業住宅部行政總裁布少明表示，南首次輪

開價仍吸引，料約兩成向隅客返場，他指出，南首
上周末進行首輪推售，市場反應非常熱烈，即日已
沽清181伙。預計次輪吸引約六成用家入市，同時
吸引約四成投資客，呎租約 70 元，租金回報約 5
厘。

他續指，近期各大發展商加速推盤，加上有利好
樓市措施推出，樓市交投有望再度活躍起來，3月
份一手成交量有望挑戰 2500 宗水平，創 5 個月新
高。

大埔上然暫收1600票超額19倍
另一邊廂，萬科香港大埔馬窩路的最新樓盤「上

然（Le ｍont）」，昨日為首個周末開放示範單
位，發展商表示，參觀人次逾6000人次。項目目
前已收逾1600票，超額約19倍，現積極考慮於短
期內加推單位以應付市場熱切需求。

【香港商報訊】記者周偉立報道：日本上月起錄得
多宗因為進食受污染食物而感染諾如病毒的個案，衛
生署衛生防護中心總監徐樂堅表示，根據日本當局公
布的資料，由上月至今已有超過150人因為光顧大阪
府一間日本料理「喜一」或進食鳥取縣米子市一間和
菓子店「清月」製造的日本甜點（包括草莓大福）而
感染諾如病毒。日本衛生當局的資訊也顯示，近期當
地感染性腸胃炎的活躍程度有所上升。

他續說，由於日本是鄰近香港的熱門旅遊地點之
一，特別呼籲計劃或正在當地的市民提高警覺，時刻
注意個人、環境及食物衛生，以減低受感染的風險。

酒精無法有效殺死病毒
諾如病毒一般在冬季會較為活躍，具高度傳染性，

受影響人士即使接觸小量諾如病毒，亦有機會受感
染。病毒可透過進食受污染的食物、接觸受感染人士
的嘔吐物或排泄物，及接觸受污染的物件等不同途徑
傳播，有機會導致大規模爆發。由於酒精未能有效殺
死諾如病毒，酒精搓手液並不能代替使用梘液和清水
潔手。

諾如病毒的症狀包括噁心、嘔吐、腹瀉、腹痛、輕
微發燒及不適。大部分患者一般會自行痊癒，症狀通
常在一至三天內有所改善。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：新一份財政預算
案提出在來年不會推售商業用地，讓市場有空間消化
現有供應，早前財政司司長陳茂波透露將檢視商業用
地用途。發展局局長甯漢豪昨日在電台節目表示，政
府會結合定位、周邊交通配套等，檢視未來數年將推
出的商業用地，或會增加住宅成分。

甯漢豪指出，政府銳意發展產業，因此不能停推工
業地；至於住宅地同樣不會停售，因為有相關的科學
根據，無論公營或私營房屋土地，政府有 10 年推
算，不能不跟隨，至於每季推出多少土地，則視乎市
場情況作出平衡。

甯漢豪強調，推私人住宅用地是要照顧市民對私營
房屋有剛性需求，反問假如因擔心樓價而不推，如何
向可負擔樓房的市民交代。她強調政府並非為托市，
而且按目標推地，但不要經常出現流標，否則會影響
市民及持有現樓的業主信心。

檢視東涌及九龍東等地
政府將考慮將部分商業地改劃住宅用途。甯漢豪表

示，政府會檢視原本未來幾年推出的商業地塊用途，
會否增加住宅成分或給予更多彈性，是否可拆牆鬆
綁？會作檢視的商業地位於東涌、洪水橋廈村、沙田

石門、九龍灣、觀塘及茶果嶺。
北部都會區將試行「片區開發」模式，政府已開展

為期三個月的市場意向調查，邀請市場就三個片區試
點提交意向書，本月底截止。甯漢豪表示，有內地開
發商提出平整片區產業地後，興建並營運園區，政府
會檢視是否屬主流意見，日後在招標條款或會更進
取。

甯漢豪在談及交椅洲人工島進展時表示，人工島填
海工程並非擱置，只是現階段並非優先項目，但仍然
會作為長遠土地供應用來源，已開展的研究工作會繼
續進行。

【香港商報訊】記者蘇尚報道：美聯物業研究
中心綜合土地註冊處資料顯示，今年2月份二手公
屋（包括已補地價的自由市場及未補地價的第二
市場）註冊量共錄65宗，較1月份僅56宗回升約
16.1%，惟仍創自去年3月後的11個月次低。

美聯物業首席分析師劉嘉輝解釋稱，儘管財案
宣布將100元印花稅的適用樓價由300萬元上調至
400萬元，但近年二手公屋的成交價格主要集中在
300萬元或以下。

他又指，以今年首兩個月為例，二手公屋註冊
登記共錄得121宗，其中111宗的價格在300萬元
或以下，佔近92%。顯示大部分二手公屋的買賣早
已屬於繳付100元印花稅的範圍。因此雖然此次措
施將100元印花稅範圍擴展至400萬元物業，但對
於二手公屋的刺激相對較少。

200萬或以下註冊量升25%
按不同金額劃分，期內200萬元或以下註冊量錄

40 宗，較 1 月按月上升約 25%；逾 200 萬元至 300
萬元亦上升約 5.3%至20宗；反觀，逾300萬元交
投持續偏低，連續兩個月維持僅5宗的低水平。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：在啟德體藝館
進行的「世界格蘭披治桌球大獎賽」，昨日舉行四
強戰，賽前率先上演表演賽，當中包括香港球手傅
家俊對戰「白旋風」韋德。首次於體藝館比賽的傅
家俊雖然以 1:2 落敗，但他仍然十分享受，感謝球
迷到場支持。

打得投入感謝球迷入場支持
傅家俊賽後接受傳媒訪問時說：「（啟德體藝

館）場地好大，有點像之前在紅館比賽，但設施更
新，這裏很適合舉行桌球比賽。我自己打得很開
心，表演賽的性質使我和韋德都打得十分投入，更
多謝各位球迷入場支持，如果可以多打幾局就更
好。」

對於在大獎賽首日出現場館提早請球迷離場的事
件，傅家俊相信主辦方會從錯誤中學習，因為今次
是第一次在香港舉行大型賽事，而啟德亦是新場
館，需要時間磨合，相信日後會越來越好。他又希
望日後能建立香港格蘭比披治賽品牌，並指今次是
排名賽，氣氛比較認真、嚴肅，球員的心情有所不
同，香港球迷可能需要時間適應。

韋德表示，香港有新的桌球學院，內地球手很喜
歡來香港比賽，形容是桌球樞紐。他認為，亞洲的
桌球運動是從香港開始，現時的規模依然很大，同
樣受社會歡迎。

觀眾吳先生表示，以往都是在電視觀看桌球賽
事，今次是第一次親身入場，認為啟德場館比想像
中震撼，各方面都做得很好。他說，傅家俊是自己

偶像，雖未能獲勝，但仍是香港精神、永遠不敗。
裁判李先生表示，很開心、很榮幸能夠參與高規

格賽事，形容啟德的場館設備、燈光與英國一樣，
都是世界級的場地。談及球迷被提早請離場事件，
他相信是磨合問題，因為高強度比賽爭持激烈，時
間上難以預測。

李家超盛讚香港巾幗力量
出席國際婦女節酒會

甯漢豪：商業用地或增住宅成分

二手公屋註冊量
按月低位回升

世界桌球大獎賽 傅家俊表演賽不敵韋德

南首次輪售40伙
400萬以下單位售罄

衛生署籲遊日港人
注意衛生防諾如病毒

【香港商報訊】記者葉家亨報道：大航假期昨日舉
辦「香港西九龍——廣東清遠3天高鐵專列團」，吸
引超過600名市民參加。大航假期集團董事長及主席
陳燕萍表示，很高興可以和團友一起乘坐高鐵前往清
遠旅遊。

三天行程賞花及品嘗清遠雞
陳燕萍表示，今次廣東清遠3天高鐵專列團推出不

足兩個星期已經額滿，形容清遠有如大灣區的後花
園，希望能讓團友欣賞花朵綻放的情景及品嘗清遠
雞，故構思了相關路線和行程。被問及跟直通車相比
及高鐵有何優勢，陳燕萍回應稱，乘搭高鐵方便得
多，只需要花一個多小時，過關程序相當準確，毋須

擔心人流過多等問題，團友較易掌握時間。此外，高
鐵除設有洗手間等設備，座位亦較直通車寬敞。

陳燕萍又指，公司亦舉辦了前往武漢的高鐵櫻花專
列，團友將能親眼看到櫻花盛開的情況，高鐵櫻花專
列推出市場不足20日，超過600個團位已悉數售罄，
反應熱烈。她說，下月中旬是復活節，公司包辦了前
往潮汕、江西及桂林的專列，希望屆時更多市民報
名。

鄧小姐和丈夫一同參加旅遊，她說，這次旅行團行
程，包括暢遊天官玻璃橋、九龍峰林曉鎮七彩花海
等，感覺到膳食和住宿各方面很好。她又說，兩人合
共支付約3000元，與現時前往廣東省其他城市的旅
行團團費相若，認為今次團費的價格可以接受。

清遠高鐵專列旅行團啟航 逾600人參加

李家超（前排中）昨日與一眾官員出席2025年國際婦女節酒會。政府新聞處圖片

南首昨日作次輪銷售，涉及55伙。

傅家俊表示在表演賽打得投入。 記者 馮瀚文攝

大批市民到啟啟德體藝館欣賞賽事，氣氛很好。
記者 馮瀚文攝

陳燕萍表示很高興可以和多位團友乘坐高鐵旅遊。
記者 崔俊良攝

【香港商報訊】記者葉家亨報道：行政長官李家超及夫人李林麗嬋昨日在民
政及青年事務局與婦女事務委員會舉辦的2025年國際婦女節酒會擔任主禮嘉
賓。出席酒會的人士包括婦委會成員、婦女團體、非政府機構及地區代表。酒
會設有主題展板，展示政府和婦委會推動婦女發展的工作。


